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Равнение – на лидеров!Равнение – на лидеров!

Предприятие успешно подтвердило звание лауре-
ата Премии Правительства Республики Беларусь за 
достижения в области качества 2021 года.

Этой престижной награды МАПИД был удостоен 
два года назад, а по итогам прошлого года значи-
тельно улучшил свои результаты в области качества 
производства продукции и предоставляемых услуг.

Кстати, ОАО «МАПИД» – единственная организа-
ция в строительной отрасли, подтвердившая звание 
лауреата конкурса за 2021 год.

На торжественной церемонии чествования побе-
дителей предприятию будет вручен диплом, а также 
предоставлено право использования эмблемы Пре-
мии при маркировке продукции и на ее упаковке, в 
документации и рекламных целях в течение трех лет.

МАПИД держит МАПИД держит 
марку!марку!Профессионально, ком-

петентно, креативно…Так 
работают лидеры строй-
отрасли! По итогам ежегод-
ного конкурса «На лучшее 
достижение в строитель-
ной отрасли за 2021 год» их 
чествовали во Дворце про-
фсоюзов.

Лучшие руководители, 
строительные, проект-
ные организации и пред-
приятия стройиндустрии, 
учебные заведения… Ди-
пломов победителей и лау-
реатов конкурса удостоены 
106 организаций со всей 
страны и 13 учебных за-
ведений, готовящих кадры 
для строительной отрас-

ли, в восьми номинациях:
«Руководитель года», 
«Объект года», «Орга-
низация года», «Про-
дукт года», «Техноло-
гия года», «Экспортёр 
года», «Развитие реги-
онов, малых и средних 
городских поселений» 
и «Энергосбережение».

Поздравляя обладате-
лей строительных оскаров, 
председатель Союза стро-
ителей Республики Бела-
русь Анатолий Ничкасов 
отметил важность главного 
отраслевого конкурса для 
поднятия имиджа самой 
созидательной и мирной 

профессии – строителя, 
развития и совершенство-
вания работы строительных 
организаций и предпри-
ятий, вывода их на новый, 
инновационный уровень.

«Приятно, что это дви-
жение поддерживают Ре-
спубликанский профсоюз 
работников стройотрасли 
и наши коллеги из России 
– Российский союз строите-
лей. Принято решение – кон-
курс будет совершенство-
ваться. Мы должны видеть 
здесь нашу молодёжь, наших 
лидеров и их достижения», – 
сказал Анатолий Иванович.

Заместитель председа-
теля Союза строителей Бе-

ларуси Николай Шеремет 
акцентировал внимание 
на том, что у строителей 
есть два праздника в году 
– День строителя в августе, 
когда нам говорят спасибо 
за труд, и конкурс достиже-
ний в строительной отрас-
ли. «Отрадно, что границы 
его с каждым годом расши-
ряются: теперь в конкурсе 
участвуют не только орга-
низации Министерства ар-
хитектуры и строительства, 
но и Минэнерго, Минобра-
зования. Все мы делаем 
одно дело – строим буду-
щее нашей страны», – ска-
зал Николай Шеремет.

(Продолжение на стр. 2)

Свои творческие работы 
минскстроевцы готовили по 
теме «Золотые буквы нашей 
истории», приуроченной к Году 
исторической памяти.

В Белом зале Национального ху-
дожественного музея Ленинская 
районная организация РОО «Белая 
Русь» собрала творческую моло-
дежь своего района. В числе при-
глашенных – школьники, учащиеся 
ссузов и учреждений профтехо-
бразования; студенты вузов и со-
трудники СМИ — 45 работ было 
подано на конкурс.

Тему предлагалось раскрывать 
на примерах подвига белорусского 
народа в годы Великой Отечествен-
ной войны или в мирное время, рас-
сказав об уникальных рекордах, по-
ставленных нашими соотечествен-
никами; научно-техническом про-
грессе и людях, чьи имена известны 
далеко за пределами страны.

Из четырех предложенных ре-
бята выступили в номинации «Лю-
битель», предусматривающей уча-

стие в конкурсе рабочей молоде-
жи, не имеющей отношения к СМИ.

Старый классический жанр – эссе 
– был выбран не случайно. Он как 
никакой другой предоставляет ав-
тору наибольшую свободу для са-
мовыражения, высказывания своих 
мыслей, чувств, переживаний. По-
этому тематика работ и форм пода-
чи столь интересна и разнообразна.

«Никто из моих близких не во-
евал на фронтах с фашистами, 
мне некому было заглянуть в гла-
за и узнать его правду о войне. Но 
были книги и фильмы. И примеры, 
как надо жить и во что верить, – на-
писал Егор Хацкевич. – Каждому 
из нас, хотя бы раз, надо побывать 
22 июня в Брестской крепости на 
реконструкции первого дня войны, 
чтобы заглянуть в себя и убедить-
ся, что твой народ никогда не будет 
стоять на коленях, потому что про-
сто не сможет — это внутри, зало-
жено на генетическом уровне».

Анастасия Поддубная в ар-
хивных материалах, воспоминаниях 

очевидцев и участников трагедии 
искала ответ на вопрос: кто же сжег 
Хатынь? То, что по жестокости укра-
инские коллаборационисты пре-
восходили порой фашистов, трудно 
для понимания и принятия. Но день 
сегодняшний подтверждает: тот, кто 
не помнит своего прошлого, обре-
чен пережить его вновь.

О месте силы белорусов – Жу-
пранском костёле – на сакавитай 
беларускай мове подготовила 
свою работу Ольга Алешкевич, 
восстановив историю местечка, 
вспомнив легенды тех мест и тра-

диции здешних жителей.
«Жупранскі касцёл – тое са-

кральнае месца, дзе чалавек 
сутыкаецца з Богам напрацягу 
ўсяго свайго жыцця. Касцёл моц-
на зросся з тутэйшай зямлёй, 
ён неад’емная частка Жупранаў, 
– дадае Вольга. – Шмат вады 
сплыло са старажытных часоў. 
Не стала ўжо многіх пакаленняў, 
якія б маглі шмат пра што расска-
зать и павучыць. Застаўся толькі 
адзіны маўклівы сведка, які памя-
тае многа, – Жупранскі касцёл».

Алексей Сегалович, предсе-

датель Ленинской районной орга-
низации РОО «Белая Русь»:

– Долгие годы творческую моло-
дежь нашего района объединяет 
конкурс «Золотое перо». Тема эссе 
Года исторической памяти никого 
не оставила равнодушным: очень 
глубокие, проникновенные рабо-
ты были направлены на конкурс. 
Вы пишете о войне, о родных, ко-
торые сражались за нас, за это 
прекрасное небо, за нашу родную 
Беларусь. Это очень важно. Время 
доверило нам сохранить память!
НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Представляем нашего призера и участников 
районного этапа республиканского 
конкурса творческой молодежи
«Золотое перо «Белой Руси»-2022»:
Егор Хацкевич, ведущий инженер 
УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ», 
Анастасия Поддубная, инженер ППО СУ-207 
ОАО «МАПИД», и Ольга Алешкевич, 
воспитатель общежития № 8 ОАО «МАПИД».

Нет, память не убить, не затоптать…Нет, память не убить, не затоптать…



«На стройках МИНСКА»2

новости отраслиновости отрасли
Специалисты Министерства архитекту-

ры и строительства рассказали, почему 
внешние катаклизмы не смогут повлиять 
на объемы возведения жилья в Беларуси, 
ожидается ли дефицит стройматериалов 
и что с экспортом услуг.

Строить жильё будемСтроить жильё будем
Складывающаяся ситуация никоим 

образом не повлияла на темпы строи-
тельства жилья внутри страны. В 2022-м 
планируется возвести около 4,2 млн ква-
дратных метров, в том числе 1,2 млн – с 
государственной поддержкой.

Заместитель начальника главного 
управления строительства и жилищной 
политики – начальник управления жилищ-
ной политики Министерства архитектуры и 
строительства Александр Авраменко от-
метил, что в стране существует многолет-
няя практика создания так называемого 
задела, который составляет около 30% от 
запланированного объема строительства.

«Работа идет планово. Выделены не-
обходимые средства, определены объек-
ты. Поскольку все заранее спланировано, 
внешние катаклизмы сильно повлиять на 
процесс не смогут», – уверен Александр 
Авраменко.

С января по май 2022-го в Беларуси 
планируют ввести в строй около 1,5 млн 
квадратных метров жилья, а это 36% от 
плана. Из них с господдержкой (по Указам 
Президента №240 и №13) – 447,6 тысяч 
квадратных метров (около 37 %).

«Спрос на квадратные метры остается 
стабильным. Жилье с господдержкой рас-
пределяется среди нуждающихся согласно 
очередности. В первую очередь – многодет-
ным семьям. Спрос на коммерческую недви-
жимость также без каких-либо аномалий. 
Важно понимать, что он традиционно имеет 
волнообразный характер: когда-то больше, 
когда-то меньше. На данный момент можно 
констатировать, что срабатываем хорошо. 
Это видно и по цифрам, и по темпам работ», 
– заключил Александр Авраменко.

ПромышленностьПромышленность работает  работает 
устойчивоустойчиво

«Беларусь обеспечена стройматериа-
лами в полном объеме, – заверил заме-
ститель Министра архитектуры и строи-
тельства Олег Швец. – Каких-то узких мо-
ментов нет. В том числе по цементу, щеб-
ню, силикатному кирпичу, сборному желе-
зобетону, металлоконструкциям и т.д. Мы 
вполне успешно работаем в сложившейся 
ситуации. Переориентировали поставки 
на иные рынки. В частности, в Российскую 
Федерацию. Можно констатировать, что 
промышленность работает устойчиво – 
как на внутренний рынок, обеспечивая его 
в полном объеме, так и на экспорт».

«Беларусь производит все необходи-
мые строительные материалы, начиная 
от цемента и щебня, заканчивая керами-
ческой плиткой и стеклом, – добавил на-
чальник главного управления промышлен-
ности Министерства архитектуры и стро-
ительства Игорь Бука. – Тем не менее, 
определенные сложности с импортными 

материалами были. Особенно в марте. 
Однако после разработки стабилизацион-
ных планов предприятия начали активную 
работу».

Речь о замене импортного сырья. Оно, 
как и зарубежные комплектующие, хоть и 
имеет небольшой удельный вес в общей 
структуре продукции, но играет важную 
роль для отрасли в целом. Например, осо-
бые виды глины, месторождений которых 
в Беларуси нет. На сегодня строительные 
предприятия практически на 100% заме-
нили импорт из Украины. Ту же глину те-
перь поставляют из Российской Федера-
ции, отдельные химические компоненты, 
соединения и материалы – из Китая.

Что касается поставок из Европейского 
союза (а из него в Беларусь импортирова-
лась преимущественно химическая про-
дукция), то этот товар на данный момент 
удалось заменить более чем наполовину. 
Многие контракты уже заключены. Напри-
мер, та же химия теперь будет завозиться 
к нам по большей степени из Китая и Рос-
сийской Федерации.

Игорь Бука отметил, что и российская 
сторона проявила заинтересованность в 
поставках белорусских стройматериалов. 
Согласованы, например, более крупные 
партии цемента, нерудных строитель-
ных материалов. За последние месяцы 
их отгрузка в восточную страну-соседку 
значительно увеличилась. Одновремен-
но наращивается экспорт белорусско-
го листового стекла, которое ранее шло 
преимущественно в Евросоюз и Украину. 
Увеличиваются отгрузки блоков из ячеи-
стого бетона, силикатного кирпича, кера-

мической плитки и санитарной керамики, 
теплоизоляционных материалов. Тем не 
менее, часть материалов наша страна 
продолжает продавать в ЕС.

«Что касается импортного оборудова-
ния для предприятий, в частности для их 
модернизации, то и здесь ситуация оста-
ется стабильной. На сегодняшний день 
все обязательства по договорам выполня-
ются. Как будет дальше – сказать сложно. 
Но пока о серьезных проблемах речи не 
идет», – резюмировал Игорь Бука.

Экспорт усилимЭкспорт усилим
Некоторые белорусские застройщики в 

последние годы активно осваивали рынки 
сопредельных государств. И эта практи-
ка, как отметил заместитель начальника 
главного управления – начальник отдела 
внешнеэкономической деятельности Ми-
нистерства архитектуры и строительства 
Алексей Шило, будет продолжена: «Ос-
новным партнером остается Российская 
Федерация. Есть несколько масштабных 
программ в различных регионах нашей 
восточной соседки. В частности, работы 
на космодроме «Восточный», социальных 
объектах. Если у нас по тем или иным при-
чинам выпадают какие-либо объемы под-
ряда внутри своей страны, мы успешно 
переориентируем их на другие государ-
ства. Наша задача – чтобы предприятия 
строительного комплекса активно осваи-
вали и внешние рынки. Тем более, квали-
фикация белорусских строителей не вы-
зывает сомнения».

ПОДГОТОВЛЕНО ПО МАТЕРИАЛАМ БЕЛТА

Среди победи-
телей и лауреатов 
конкурса традици-

онно представители ГПО «Минск-
строй». На сей раз у наших орга-
низаций 21 строительный оскар.

Почётных дипломов в номи-
нации «Руководитель года» 
удостоены генеральные директо-
ра ОАО «МАПИД» Николай Мило-
шевский и ОАО «Стройтрест № 4» 
Анатолий Ведёрчик, руководители 
строительных управлений Нико-
лай Сакович (СУ-205), Андрей Ми-
халевич (СУ-202), Александр Буй 
(УМ-208) и Руслан Демешкевич 
(Проектное управление МАПИД). 
Дипломы лауреатов в этой же но-
минации у генерального директо-
ра ОАО «Трест № 15 «Спецстрой» 
Сергея Абакумова и директора за-
вода КПД-1 Владимира Корягина.

Лучшими организациями 
года признаны ЗАО «Оргстрой», 
филиалы СУ-201 и УСР стройтре-
ста № 35, СУ-203 МАПИДа.

Почетные дипломы победителей 
в номинации «Объект года» при-
суждены филиалам СУ-26 (жилой 
комплекс «Лазурит» на пересечении 
пр.Победителей и ул.Нарочанской) 
и СУ-13 (здание судов Первомай-
ского и Советского районов Мин-
ска) стройтреста № 4, СУ-3 строй-

треста № 1 (школа № 
23 на ул.Чюрлёниса в 
Минске) и филиалу ПМК-
1 стройтреста № 35 (ре-
конструкция стадиона 
гимназии № 40 в Мин-
ске). Дипломы лауреа-
тов в этой же номинации 
у двух подразделений 
стройтреста № 1 – УСР 
(корпус отделения ане-
стезиологии и реанима-

ции УЗ «Мать и дитя») 
и СУ-19 (средняя 

школа в Столб-
цах).

Л у ч ш и м и 
п р о д у к т а м и 
года названы 
плиты бетон-
ные тротуарные, 

и м и т и р у ю щ и е 
н а т у р а л ь н ы й 
камень, ОАО 
«Минскжелезо-
бетон» (у пред-
приятия – По-
четный диплом 
победителя) и 
трубы бетон-
ные безнапор-
ные диаметром 
300-600 мм с 
интегрирован-
ным уплотните-
лем ЗЖИ ОАО 
«МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» (Ди-
плом лауреата).

За возведе-
ние пристройки 
главного выста-
вочного пави-
льона и торго-
вого корпуса в 
Минском райо-
не филиал СУ-7 
стройтреста № 4 

удостоен Почетного диплома по-
бедителя в номинации «Разви-
тие регионов, малых и сред-
них городских поселений».

Председатель Республикан-
ского профсоюза работников 
строительства и промстройма-
териалов Геннадий Ляпунов по-
благодарил лидеров отрасли 
за профессиональный и произ-
водительный труд. Плодотвор-
ную совместную работу Союзов 
строителей двух стран отметил 
гость из России, вице-президент 
Национального объединения 
строителей России Антон Мо-
роз. Он пожелал награждённым 
творческих успехов и новых про-
ектов, чтобы в отрасль приходи-
ли инвестиции и молодые кадры, 
а наша профессия всегда была 
почетна и уважаема.

…Своё творчество подарили 
строителям, создав праздничную 
атмосферу во Дворце, артисты 
белорусской эстрады.

НИНА ЦЫКУНОВА

с.1

Конкурс «На лучшее достижение Конкурс «На лучшее достижение 
в строительной отрасли за 2021 год»в строительной отрасли за 2021 год»
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На фото (слева направо): председатель первичной организации «Белорусский На фото (слева направо): председатель первичной организации «Белорусский 
союз женщин» ГПО «Минскстрой» Н.В.Белковская,  Г.П.Рейлян и председатель союз женщин» ГПО «Минскстрой» Н.В.Белковская,  Г.П.Рейлян и председатель 
«первички» РОО «Белая Русь» «Минскстроя» В.Н.Громыко«первички» РОО «Белая Русь» «Минскстроя» В.Н.Громыко

Тем, кто родил-
ся после войны, 
многого уже не 
понять и того, что 
пережило воен-
ное поколение, не 
пережить. Можно 
только слушать 
рассказы выжив-
ших и постарать-
ся осознать, по-
чувствовать это и 
сохранить воспо-
минания... Отдать 
дань вечного ува-
жения и вечной 
благодарности.

О военном дет-
стве рассказыва-
ет Галина Павлов-
на Рейлян, угнан-
ная в годы войны в 
Германию вместе 
с мамой Праско-
вьей Анисимов-
ной Косаревой:

– Когда началась война, 
мне было четыре года. Мы 
жили в Витебске, на улице, 
которая соединяет левый 
и правый берег Западной 
Двины. Уже через неделю 
немцы заняли город. Од-
нажды мимо нашего дома 
вели пленных. Мы смо-
трели в окно, и папа ска-
зал: «Я в плен не попаду». 
Отец, коммунист,  по зада-
нию партии был оставлен 
в тылу для организации 
партизанского движения. 
Потом он забрал в парти-
заны и моего пятнадцати-
летнего брата. Отец по-

гиб в сорок втором, а брат  
окончил войну в Польше.

…В 1943 году всю нашу 
улицу переписали, жите-
лей погрузили в машины 
и повезли на станцию, где 
стояли товарные вагоны. 
Так мы с мамой оказались 
в Германии. Нас привезли 
в Дахау, под Мюнхеном. 
Лагерь служил своего 
рода перевалочным пун-
ктом, в котором немцы 
отбирали рабочую силу в 
трудовые лагеря. Людей 
раздели, помыли, одежду 
пропарили. Помню, боль-
шие окна, кафель голубой 
и белый. Контейнеры с 
нашей одеждой все куда-
то ездили, потом их при-
везли. В лагере с нами 
оказалась также мамина 
младшая сестра с мужем и 
двумя детьми.

В Дахау мы пробыли два 
месяца. В один из дней 
нас вывели из бараков и 
повезли в Лаупхайм на 
авиационный завод. Пом-
нится, шли по брусчатке. 
Ночь, светила луна и так 
красиво! Мама тогда ска-
зала: «Сегодня Рожде-
ство, 7 января».

Лагерь в Лаупхайме был 

очень большой – сплош-
ные бараки и забор с ко-
лючей проволокой в два 
ряда. Заводские цехи на-
ходились под землёй, на-
верху только ангар для 
самолетов и взлетная по-
лоса. Мама работала на 
взлётной полосе. Её бом-
били, и надо было вос-
станавливать. Младшая 
мамина сестра с мужем 
работали на самом заво-
де, где делали самолеты. 
В Германию была угнана и 
ещё одна моя тётя, стар-
шая из маминых сестёр, 
она трудилась в соседнем 
городе на каком-то немец-
ком предприятии.

В лагерную столовую 
нас водили строем, кор-
мили какой-то похлебкой 
из шпината, и несколько 
картофелин меньше пере-
пелиного яйца давали. 
Мне всегда хотелось ку-
шать, и я просила маму от-
дать её картофелину.

На территории лагеря 
находилось большое бом-
боубежище, куда во время 
бомбёжки прибегали пря-
таться даже немцы.

Взрослые ходили на ра-
боту, а детьми занимались 

две воспитательницы. Нем-
ки учили нас писать и чи-
тать по-немецки. Одна из 

них, Магда, все время била 
меня по руке, так навсегда 
отучила писать левой.

Как-то я заболела и по-
пала в больницу. Ко мне 
пришла двоюродная се-
стра Лиля, и тут началась 
бомбежка. Мы побежали 
на другой конец лагеря, 
где был пустырь. А когда 
вернулись, кругом все го-
рело и вместо больницы – 

большущая яма.
Потом мы оказались в 

другом лагере под Гюнц-

бургом. Здесь уже можно 
было выходить за преде-
лы, и мы, дети, бегали в 
ближайшие деревни про-
сить милостыню. Однаж-
ды жандарм натравил на 
меня собаку, от страха я 
полетела вниз с лестницы. 
Тогда на противоположной 
стороне улицы открылась 
калитка, вышел старик не-
мец и позвал к себе. Мне 

смазали разбитые 
коленки, накормили, 
дали молока. В лагере 
по четвергам малень-
ким детям тоже дава-
ли молоко. Лиля была 
мелкая, мне по плечо, 
и ей молоко полага-
лось, а мне нет. От оби-
ды я всегда плакала. А 
тут первый раз за вре-
мя войны пила молоко, 
вкус которого уже за-
была. Ещё мне новые 
чулки подарили, мои 
все штопанные-пере-
штопанные были.

В Гюнцбурге мама 
подрабатывала у фрау 
на мельнице, за это 

хозяйка давала нам муку. 
Ещё мы ели траву, и она 
казалась такой вкусной 
и сладкой. Осенью рвали 
яблоки – вдоль шоссе рос-
ли фруктовые деревья.

Рядом с лагерем нахо-
дился госпиталь. Оттуда 
иногда выходила немка в 
медицинском халате, ста-
вила фарфоровую миску 
на кирпичный забор и лож-
кой бросала картофельное 
пюре на землю на нашу сто-
рону. Мы, дети, гурьбой на-
летали на это пюре, а немцы 
гоготали и фотографирова-
ли. До сих пор, когда вспо-
минаю, комок в горле и на-
ворачиваются слезы.

Но немцы тоже были 
разные. Я любила играть у 
забора в конце бараков, и 
один немец почти каждый 
день приносил мне малень-
кую булочку, протягивая её 
через колючую проволоку. 
Однажды дети так навали-
лись, чтобы отнять прови-
зию, что проволока глубоко 
впилась мне в руку. Шрам 
остался на всю жизнь.

…29 апреля 1945 года 

Дети войны –Дети войны –
и пахнет голодом…и пахнет голодом…

…В 1961 году Галина Рейлян (в девичестве Кона-
шенкова) окончила Московский институт железно-
дорожного транспорта по специальности «инженер-
экономист», приехала в Минск по распределению. 
Работала в управлении Белорусской железной до-
роги, после аспирантуры и защиты диссертации 32 
года преподавала в нархозе. Давно на заслуженном 
отдыхе, но по-прежнему активна – сотрудничает с 
фондом «Взаимопонимание и примирение», поёт в 
хоре бывших малолетних узников фашизма «Судьбы», 
выступает на встречах с молодёжью, рассказывая о 
пережитом.
Накануне Дня Победы минскстроевцы поздравили 
Галину Павловну Рейлян с праздником, вручили 
подарки, пожелали здоровья, оптимизма и долгих лет.

нас освободили американ-
цы. Помню, стол из досок 
сколотили прямо на дворе. 
И хлеба можно было есть, 
сколько захочешь, – белые 
круглые булки лежали пря-
мо на этом длинном столе.

Потом людей стали от-
правлять домой, некоторых 
агитировали остаться – Гер-
мании нужны были гастар-
байтеры. Мы не остались. 
Вывозили нас через Мюн-
хен, который лежал в руи-
нах, только дорога расчи-
щена, как машине проехать.

В конце сентября сорок 
пятого наконец-то добра-
лись домой. Мне было уже 
восемь лет.

ЗАПИСАЛА

НИНА ЦЫКУНОВА

Их силуэты почти не видны,

В маршах их голос совсем не приметен –

Дети Великой и страшной войны.

Может герои, но, в сущности — дети.
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Новое оборудование — Новое оборудование — 
больше возможностейбольше возможностей

Три поворотных стола 9х4 м с магнитной опалубкой установили в цехе 
№ 3 завода строительных конструкций ОАО «Минскжелезобетон».

Сейчас здесь формуют плиты лоджий и балконов. На 
очереди — панели для внутренних и наружных стен.

На перспективу планируется развитие производства 
сборных элементов для малоэтажного строительства.

Это новое направление деятельности для предприятия, 
которое очень чутко реагирует на потребности строитель-
ного рынка.

№ 5 от 14 февраля 1995 года
Из интервью начальника РСУ Заводского 

района АП «Минскремстрой» Олега Драгуна:
«Мы работаем на 27 жилых домах и пяти 

объектах РОНО.
Среди организаций предприятия зани-

маем 5 место по выработке и по уровню 
заработной платы».

№ 25 от 19 сентября 1995 года
Из интервью с директором по социаль-

но-бытовым вопросам АП «Минскремстрой» 
М.М. Шупаном:

«Коллектив у нас стабильный. За по-
следнее время мы мало кого сокращаем. 
Наоборот, продолжается к нам приток 
рабочей силы. Правда, берем не каждо-
го, поскольку желающих получить работу 
больше, чем свободных рабочих мест. По-
этому принимаем только самых квалифи-
цированных специалистов».

№ 29 от 9 ноября 1995 года
«В новых условиях – новые подходы к 

работе»
За 9 месяцев 1995 года МАРСП «Мин-

скремстрой» отремонтировано и введено 
в эксплуатацию 118,5 тыс. кв. м жилого 
фонда (при задании 114 тыс. кв. м), 29 те-
плотрасс протяженностью 1760 м, 87 тыс. 
кв. м кровель (при задании 70,9 тыс. кв. м).

Сегодня предприятие выполняет ра-

бот только на 54 процента от того, что 
было в 1991 году.

№ 33 от 28 декабря 1995 года
Из интервью начальника производственно-

го отдела МАРСП «Минскремстрой» Алексан-
дра Рыбалтовского:

«Сделанный нами анализ показал, что 
по городу Минску МАРСП «Минскрем-
строй» выполняет объемы по сложному 
(капитальному) ремонту – 50 процентов, 
по текущему – 2-3 процента».

№ 3 от 30 января 1996 года
Из интервью директора завода строитель-

ных изделий МАРСП «Минскремстрой» Вале-
рия Баранова:

«…Несмотря на трудности, завод живет, 
а люди полны надежд. …в прошлом году 
за 10 месяцев мы выдали на гора 40 тыс. 
м куб. товарного раствора, 10 тыс. м куб. 
товарного бетона, свыше 14 тыс. м кв. сто-
лярных изделий и т.д.»

№ 18 от 23 июля 1996 года
Между всемирно известной компанией 

Ford Motor Company и МАРСП «Минскрем-
строй» подписан контракт на строительство 
завода в поселке Обчак. В борьбе за право 
реализации этого проекта арендное пред-
приятие обошло три иностранные компании и 
«Минскпромстрой».

Из интервью начальника АП «Минскрем-
строй» Михаила Холодинского:

«…иностранцы побуждают нас считать 
затраты, управлять проектом, анализиро-
вать ситуацию, организовывать стройку. 
Отрадно, что в рамках совместных дел на 
стройплощадке такая учеба будет идти каж-
додневно и интенсивно. Со временем мы 
приобретем европейский стиль работы».

«…Для этого мы создаем особое под-
разделение, способное работать по евро-
пейским меркам».

«На радость детям и взрослым и в нази-
дание пессимистам»

Тяжелейшая обстановка в стране, стро-
ители испытывают большие сложности с 
объемами работ, а «…МАРСП «Минскрем-
строй» в этих условиях строит прекрас-
ный оздоровительный центр для детей и 
взрослых. Не абсурд ли это? Ведь, каза-
лось бы, не до того…».

«…он будет работать круглогодично: ле-
том принимать ребят, в другие не менее 
привлекательные поры года – их родителей, 
работников предприятия «Минскремстрой».

— С 1 сентября 2021-го 
«Минскремстрой» в со-
ставе объединения. На 
момент присоединения 
организация находилась 
не в лучшей финансо-
вой форме, но наме-
тилась положительная 
тенденция: убытки за 
текущий период снизи-
лись вдвое. В планах на
2022-й выйти на эффек-
тивную работу. Как Вам 
это видится?

— Планируем по году вы-
полнить объем СМР соб-
ственными силами в раз-
мере 41,5 млн рублей. За-
гружены более чем на сто 
процентов от необходимо-
го, ведем работы на 17 объ-
ектах. Портфель заказов на-
строены пополнять, активно 
участвуем в тендерах.

Считаю, что благодаря 
наличию в структуре мно-
гопрофильных производ-
ственных подразделений, 
ОАО «Минскремстрой» об-
ладает существенным кон-
курентным преимуществом 
— возможностью выполнять 
работы по капитальному ре-
монту под ключ, начиная от 
проектирования до сдачи 
объекта в эксплуатацию.

В краткосрочной пер-
спективе необходимо реа-
лизовать запланированные 
мероприятия по финансово-
му оздоровлению и попол-
нению оборотных средств, 
нарастить кадровый потен-
циал, а также провести по-
степенное обновление, в 
частности, закупку средств 
малой механизации, необ-
ходимых для выполнения ре-
монтно-строительных работ.

— Структура предприя-
тия — это 11 подразделе-
ний: проектных, строи-
тельных, производствен-
ных… Она самодостаточ-

на или требует 
совершенство-
вания? 

— Сформиро-
вана, апробиро-
вана десятиле-
тиями и не тре-
бует на сегодня 
корректировки.

Общество об-
ладает достаточ-
ными ресурсами 
для выполнения 
полного цикла 
работ: проекти-
рования, обеспе-
чения машинами 
и механизмами, 
изготовления столярных, ме-
таллоизделий и конструкций, 
железобетонных изделий, 
товарных смесей, а также ра-
бочими кадрами для прове-
дения непосредственно ре-
монтно-строительных работ.

— В прошлом году в 
столице 136 домов были 
в очереди на капремонт 
в рамках госпрограммы 
«Комфортное жилье и 
благоприятная среда» на 
2021-2025гг. Каков вклад 
по итогам 2021-го «Мин-
скремстроя»? Кто основ-
ные конкуренты? Ваш 
процент побед в торгах?

— Участвовали в 110 про-
цедурах по выбору подряд-
чика на проведение капи-
тального ремонта, процент 
выигрыша — 42,7.

По госпрограмме «Ком-
фортное жилье и благопри-
ятная среда» «Минскрем-
строем» отремонтировано 
38 домов. Также велись 
работы на пяти объектах 
образования, трех — здра-
воохранения и семи — ад-
министративных Минского 
тракторного завода.

Наши основные конку-
ренты — это представители 
частного бизнеса. Несмотря 

на бытующее противопо-
ложное мнение, капремон-
том заниматься выгодно!

— Два последних года 
стали серьезным испы-
танием для всего мира. 
Как пандемия сказалась 
на работе вашего кол-
лектива, находящегося в 
тесном контакте с непо-
средственными потре-
бителями услуг?

— Пандемия не оказала 
масштабного влияния на 
производственные процес-
сы нашего предприятия, 
хотя и были единичные си-
туации, связанные с непре-
доставлением жильцами 
доступа в квартиры.

Благодаря принятию про-
филактических мер предпри-
ятие не остановилось, работа 
велась в штатном режиме.

— В былые времена у 
каждой крупной строи-
тельной организации, 
в том числе входящей в 
ГПО «Минскстрой», был 
детский оздоровительный 
лагерь. На сегодня остал-
ся единственный, ДОЛ 
«Борок» ОАО «МАПИД».

В составе ОАО «Мин-
скремстрой» оздоро-
вительный комплекс 

«Спутник» в Жда-
новичах и Дом от-
дыха «На роста-
нях» недалеко от 
поселка Приволь-
ный. Насколько их 
содержание об-
ременительно для 
организации?

— В период с 2017 
по 2019 год на пере-
оформление и осна-
щение номеров, бла-
гоустройство и меди-
цинское оборудова-
ние было направлено 
1 067 000 рублей.

Сегодня оздорови-
тельные комплексы отвечают 
современным нормам и тре-
бованиям, но они, естествен-
но, требуют значительных 
средств на постоянное под-
держание и обновление ма-
териально-технической базы.

В летний сезон-2022 бу-
дут использоваться для 
оздоровления детей. Сум-
марно в смену у нас смогут 
отдыхать по 475 ребят с раз-
мещением в корпусах и око-
ло 70 койко-мест будет соз-
дано в палаточных лагерях.

На будущее планируем 
оздоровительные комплек-
сы развивать и выводить на 
безубыточную работу.

— Организация насчи-
тывает более чем 60-лет-
нюю историю — это опре-
деленные традиции, 
достижения, кадровый 
потенциал. Какие места 
силы Вы видите для себя? 
На кого станете опирать-
ся и какую идею возьмете 
на вооружение?

— Место силы — это 
люди, профессионалы сво-
его дела. Именно они сти-
мулируют движение, поста-
новку задач и их решение.

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Между двумя го-
родами девять часов 
пути или 778 км. Что, 
впрочем, не мешает 
сотрудничеству стро-
ителей двух стран.

Своей продукцией 
ОАО «Минскжелезо-
бетон» комплекту-
ет уже пятый жилой 
дом в ЖК «Северная 

Мыза» на юго-западе Тулы.
Под этот проект заводчане разработали вентблоки 

высотой 2380 и 2580 мм, когда стандарт — от 2800 до 
3300 мм.

По итогам января-апреля ОАО «Минскжелезобетон» вы-
полнило 55% годового задания экспорта товаров.

Следовать пожеланиям партнеров не только вежливо, 
но и прибыльно.

Пространство возможностей Пространство возможностей 
от Минска до Тулыот Минска до Тулы

Каждому времени — свой Каждому времени — свой 
материалматериал

Мы про керамзитобетон-
ный блок.

При относительной лег-
кости экоблоки обладают 
высокой степенью звуко- и 
теплоизоляции, они проч-
ны и долговечны, моро-
зо- и пожароустойчивы. С 
успехом применяются как 
в высотном домостроении, 
так и в индивидуальном.

В качестве исходного 
сырья используется эко-
логически чистая продук-
ция — глина (!).

Благодаря своей струк-
туре керамзитобетонные 

блоки легко пилятся, гвоздятся, сверлятся  и фрезеруют-
ся, что с успехом позволяет решать вопросы архитектур-
ной выразительности.

ОАО «Минскжелезобетон» выпускает 14 типоразмеров 
керамзитобетонных блоков. При необходимости номенклатура 
может быть увеличена. Прочность изделий — от М25 до М50, 
изоляция воздушного шума в зависимости от плотности и ти-
поразмера составляет  более 45 дБ, морозостойкость до F100.

Экоблок становится все популярнее: с начала года рост  
объема выпуска к соответствующему периоду прошлого 
года по ОАО «Минскжелезобетон» составил 169,8%.

Дмитрий Хоружик,Дмитрий Хоружик,
генеральныйгенеральный директор ОАО «Минскремстрой»: директор ОАО «Минскремстрой»:

«ЗадачиЗадачи, , 
которые нам по силам»которые нам по силам»
наши интервьюнаши интервью
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Что писала газета Что писала газета 
«На стройках Минска» «На стройках Минска» 

о работе коллектива о работе коллектива 
«Минскремстрой» в 90-х«Минскремстрой» в 90-х

в объективе — МЖБв объективе — МЖБ
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Глядя на это красивое 
здание, и не скажешь, что  
реконструкция. Так по-
современному теперь вы-
глядит поликлинический 
корпус военного госпиталя 
на пр. Машерова с почти 
50-летней историей. Ведёт 
реконструкцию генподряд-

ный филиал СУ-210 строй-
треста № 35, и она практиче-
ски на стадии завершения.

Амбулаторный центр 
рассчитан на 850 посеще-
ний в смену. Здесь будут 
работать кабинеты УЗИ и 
рентгенодиагностики, два 
хирургических, физиоле-

чения, зал ЛФК, неболь-
шой бассейн для лечебного 
плавания. Для военных ме-

диков и пациентов в новом 
корпусе созданы комфорт-
ные условия.

на вводных объектахна вводных объектах

Начальник участка филиала СУ-210 
ОАО «Стройтрест № 35» Сергей Ефимчик:

– Здание 1974 года постройки, без капиталь-
ного ремонта. Поэтому после обследования мы 
демонтировали старые кровлю, внутренние пе-
регородки, конструкции пола, сбили штукатур-
ку, оставив каркас из наружных стен и плит пе-
рекрытий. В процессе реконструкции заменили 
все инженерные сети – кондиционирования, 

вентиляции, электро- и сантехнические, выложи-
ли новые перегородки, смонтировали кровлю из 
металлочерепицы и вентилируемый фасад.

В настоящее время внутри здания ведутся чисто-
вые отделочные работы – укладывается напольное 
покрытие, помещения облицовываются плиткой, 
окрашиваются стены. Скоро начнется комплекта-
ция оборудованием. На завершающей стадии так-
же благоустройство прилегающей территории.

Рассказы-
вает Алек-
сей Кушне-
ров, п р о р а б 
С У - 7 1 1 
ОАО «Строй-
трест № 7»:

– Мы идём 
в графике. 
На адми-

нистративной части завершаем 
устройство монолитного пере-
крытия третьего этажа, возводим 
наружные стены и внутренние 
перегородки, с июня приступим 

к выполнению стяжек. На гараж-
стоянке финиширует устройство 
кирпичных перегородок и начина-
ется монтаж кровли. В следующем 
месяце зальём полы и приступим 
к штукатурным работам. На транс-
форматорной подстанции штука-
туры уже работают, помещение 
подготавливается под монтаж 
оборудования. Завершено также 
возведение кирпичных стен тре-
нировочной башни. С наступлени-
ем благоприятных погодных усло-
вий будут выполнены отделка фа-
сада, устройство кровли, монтаж 
внутренних металлоконструкций.

Для пожарных-спасателейДля пожарных-спасателей

Новая жизньНовая жизнь
старого корпусастарого корпуса

В квартале Одинцова-Скрипникова-Мазурова во Фрунзен-
ском районе строится новое пожарное депо. Объект очень 
важный для самого большого по территории и густонаселён-
ного района.

Пожарное депо включает  трёхэтажную административную 
часть, гараж-стоянку на шесть машин, учебно-тренировоч-
ную башню, трансформаторную подстанцию, открытую и за-
крытую спортивные площадки.

СУ-711 стройтреста № 7 заехало на площадку в ноябре про-
шлого года, а уже к концу этого предстоит ввести объект в экс-
плуатацию. В настоящее время на строительстве комплекса 
для пожарных-спасателей трудятся 110 человек. Ведутся мо-
нолитные, каменные, штукатурные работы, прокладываются 
наружные сети, частично выполняется благоустройство.

В Первопрестольную – за опытом В Первопрестольную – за опытом 
и со своими наработкамии со своими наработками

В охране труда мелочей В охране труда мелочей 
не бываетне бывает

Идея «Минскстроя» проводить в бригадах обучающие мини-
практикумы с уклоном на безопасность при выполнении раз-
личных видов строительно-монтажных работ пошла в народ.

Строящийся лабораторно-бытовой корпус детского тех-
нопарка… Безопасные методы работы при прокладке кабе-
ля на высоте с применением вышки-туры демонстрируют 
электромонтажники филиала СУ-120 стройтреста № 4.

Это не нравоучительный ликбез, а практическая пятими-
нутка для рабочих, чтобы освежить в памяти и довести до 
автоматизма их действия, как работать безопасно, без ри-
ска для жизни и здоровья.

Инженеры по охране труда ГПО «Минскстрой» и 
ОАО «Стройтрест № 4» смотрят, слушают, задают вопросы, 
уточняют. При отработке навыков безопасного ведения ра-
бот электромонтажникам важно ничего не упустить: ограж-
дение рабочей зоны сигнальной лентой, фиксация вышки-
туры для устойчивости стабилизаторами, правильное при-
менение приставной лестницы и настила…

В охране труда мелочей не бывает!

Максим Барышев, ведущий инженер по охране тру-
да отдела ОТиТБ ГПО «Минскстрой»:

– В дополнение к Дням охраны труда, которые про-
водятся в организациях «Минскстроя» каждый месяц, 
мы предложили практикумы безопасности на объ-
ектах по различным видам работ: строповка грузов, 
применение подмостей, работы на высоте и т.д. За-
нятия организуются в бригадах с целью напомнить 
работникам, как работать безопасно, и не занимают 
много времени. Пока обучающие пятиминутки прохо-
дят с нашим участием, чтобы при необходимости по-
мочь, подсказать. В дальнейшем, думаю, это войдёт 
в практику работы инженерных служб трестов. Смысл 
подобных мероприятий – дойти до каждого, закрепить 
в сознании работника, что от правильного и безопас-
ного выполнения работ зависит его жизнь.

Поздравляем семью Смольских из СУ-101 ОАО «МА-
ПИД» – победителя спортландии «Мама, Папа, Я – спор-
тивная семья».

Яркий, веселый, зажигательный спортивный праздник 
был организован в СК «МАПИД» на ул. Шаранговича, 20.

Двенадцать семей вышли на построение, а потом 
прошли парадом мимо трибун. Их приветствовали 
многочисленные болельщики. Ну и без Мураша не обо-
шлось – мапидовского талисмана! Он был с подругой, 
клоунессой Лёкой (современные ребята – познакоми-
лись в интернете).

Самых громких аплодисментов была удостоена ко-
манда СУ-246 в составе папы Александра Цвирко, мамы 
Виктории Юрьевны и шестерых детей: от десяти до 21 
года. Поддержать старших на этот раз было доверено 
десятилетнему Константину (согласно Положению о 
конкурсе, в нем мог участвовать только один ребенок в 
возрасте от 8 до 12 лет).

Нешуточная борьба за второе место развернулась 
между командами СУ-207 и завода КПД-1. С минималь-
ным отрывом в полбалла вперед вышла семья заводчан 
Дощечко, на третьем оказались монтажники Косило.

Видели бы вы, какое напряжение царило на спортпло-
щадке, на каких эмоциях выступали команды, как сра-
жались за каждый балл! Творческая визитка, две эста-
феты, конкурс на меткость – требовалось проявить себя 
не только смелым и ловким, но и веселым, артистичным, 
находчивым. А самое главное – дружным. Именно такие 
конкурсы объединяют семьи, организации, коллекти-
вы. Никаких современных гаджетов, только радость от 
общения с родными людьми и невероятная поддержка 
своего коллектива.

Мы уже сегодня Мы уже сегодня 
сильнее, чем вчерасильнее, чем вчера

спорт-ура!спорт-ура!

Делегация УП «МИН-
СКМЕТРОСТРОЙ» приняла 
участие в научно-техниче-
ской конференции «При-
менение прогрессивных 
технологий в подземном 
с т р о и т е л ь с т в е - 2 0 2 2 » , 
прошедшей в конце мая в 
Москве.

Практики из Российской 
Федерации и Беларуси 
обсуждали самое актуаль-
ное: строительство метро 
в условиях сложившейся 
городской застройки и 
сложной геологии; нали-
чие рисков при устройстве 
котлованов; использова-

ние BIM-технологий при 
проектировании подзем-
ных сооружений; импорто-
замещение.

Заместитель директора 
завода УП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» по техническому 
развитию Александр Усти-
нович в своем выступлении 
на конфе-
р е н ц и и 
п о д р о б н о 
о с т а н о -
вился на 
и с п о л ь -
з о в а н и и 
сборного железобетона 
при строительстве метро и 
заводских разработках.

– Учиться надо у лидеров, 
– отмечает Александр Усти-
нович. – С 2011 года в Мо-
скве открыто 100 станций 

метро! В этом году ожидает-
ся знаковое для московских 
метростроителей событие – 
завершение строительства 
самой протяженной в мире 
(70 км, 31 станция) Большой 
кольцевой линии, которая 
на 30 процентов разгрузит 
Московскую подземку.

Мы побывали в тоннелях 
и на строительных площад-
ках. Впечатлены темпами и 
техническим оснащением 
метростроителей. Лучшее 
обязательно возьмем на 
вооружение.

Кстати, Московская подземка сегодня 
– это 14 линий, 281 станция. Планирует-
ся, что протяженность линий метро к 2035 
году достигнет 670 км – под Москвой 
строится целый подземный город.
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Станем кузнецами. Станем кузнецами. 
Своего счастьяСвоего счастья

Всего три учреждения образования в 
стране готовят кузнецов. С этого года 
— еще и Минский государственный 
п р о ф е с с и о н а л ь н о - т е х н и ч е с к и й 
колледж декоративно-прикладного 
искусства имени Н. А. Кедышко.

Труд кузнеца поистине уникален, 
профессия уходит глубоко в века. 
Не каждому покоряется металл. 
Нужны и сила, и выдержка, и 
креативное мышление.

Существует несколько специ-
ализаций. Когда идет речь про 
изготовление штучных изделий по 
индивидуальному заказу, привлекают 
кузнеца ручной ковки, если необходима неболь-
шая партия деталей — тогда на первый план высту-
пает кузнец-штамповщик.

На эту интегрированную специальность колледж 
приглашает 27 парней, окончивших 9 классов. За 3 
года ребята получат квалификации: «Кузнец ручной 
ковки» (третьего разряда), «Кузнец-штамповщик» 
(третьего разряда) и «Электрогазосварщик» (тре-
тьего разряда).

Понятно, что найти работу и достойную зарплату 
при таком раскладе будет значительно проще.

Ты сними меня, Ты сними меня, 
фотограф! Удиви своим фотограф! Удиви своим 
уменьем…уменьем…

Ремесленничество нашего времени удивительно и 
гармонично сочетает в себе изготовление уникальных 
изделий и возможность самореализации, обеспечи-
вает связь прошлого с настоящим и будущим.

Новая интегри-
рованная про-
фессия «Столяр»-
« П л о т н и к » -
«Оператор ком-
пьютерной графи-
ки», набор на ко-
торую также будет 
открыт в колледже 
с нового учебного 
года, поможет во-
площению самых 
смелых идей. Кро-
ме этого, операто-
ры компьютерной 
графики научатся 
еще и фотографи-
ровать. Современ-
ные реалии пере-
носят практически 
все виды творче-

ства в компьютерную среду, позволяя создавать 
фантастические вещи, предметы, интерьеры.
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Настала пора 
принятия самых 
важных жизненных 
решений: с какой 
профессией свя-
зать свою судьбу.

На уровень высшего об-
разования прием докумен-
тов в этом году начнется с 
18 июля и продлится на 
бюджет до 24 июля, до 8 
августа, если обучение бу-
дет платным.

Вступительная кампа-
ния в учреждениях сред-
него специального обра-
зования пройдет с 20 июля 
по 18 августа. Зачисление 
на бюджет — по 16 авгу-
ста, списки обучающихся 

на платной основе озвучат 
до 18 августа.

Для желающих учиться 
в учреждениях профес-
сионально-технического 
образования прием доку-
ментов пройдет с 15 июня 
по 25 августа. Внутренние 
вступительные испытания 
в ПТО продлятся по 24 ав-
густа. Зачисление завер-
шится 25 августа.

В мае представители 
учреждений образования 
строительного профиля 
активно посещали столич-
ные школы и рассказыва-
ли ученикам выпускных 
классов о профессиях, ко-
торые никогда не утратят 
своей актуальности.

Абитуриенту-2022Абитуриенту-2022
Пусть меня научат!Пусть меня научат!

С учениками СШ № 186 встретилась 
мастер производственного обучения 
лицея № 5 Алла Хушану.
Кстати «пятый» четыре года подряд 
признавался лучшим учреждением 
профессионально-технического 
образования в столице.

44 года Михаил Макарен-
ко строит. Начинал рабочим, 
более двадцати лет возглав-
ляет правофланговое СУ-68 
ОАО «Стройтрест № 4».

Отмечает, что меняются 
технологии и материалы, но 
неизменно отношение стро-
ителей к тому, что останется, 
по чему следующие поколе-
ния будут судить о нас.

Современные спортивные 
комплексы, комфортное жи-
лье, прекрасно оснащенные 
медицинские центры и ве-
ликолепные объекты культу-
ры – построено так много, что на сегодня Михаилу 
Петровичу сложно выделить самые-самые: каждый 

объект одинаково дорог, в 
каждый вложен труд, опыт и 
душа. Кстати, дом, в котором 
он живет, по стечению обсто-
ятельств тоже построен 4-м 
трестом.

– Нисколько не преума-
ляя важность других про-
фессий, искренне считаю, 
что строители – особый на-
род: это и характер, и взаи-
мопомощь, и умение слово 
держать. Профессия всег-
да востребована, высоко 
оплачивается (если ты на-
стоящий Мастер), являет-

ся хорошей стартовой площадкой для карьерно-
го роста.

Лучшая из профессий!Лучшая из профессий!

Знаете ли вы, что в Минске более 1300 улиц, проспектов, переулков, 
проездов и бульваров? Мапидовцы восполнили этот пробел.

Тема конкурса «Мы вместе», приуроченного к объявленному в на-
шей стране Году исторической памяти, – «Герой никогда не умрёт, 
он вечно в народе живёт». Каждое из 15 подразделений предпри-
ятия представляло одну из улиц Минска, названную в честь извест-
ных людей Беларуси, героев войны и мирного времени: И.Лученка, 
В.Чкалова, В.Карвата, Л.Чайлытко, С.Тимошенко, К.Рокоссовского, 
Д.Карбышева, Н.Кедышко…

В стенгазетах и сценических номерах участники конкурса рассказывали 
о героях, описывали их подвиги, приводили малоизвестные факты из био-
графии, сочиняли стихи и посвящали песни. Тепло, душевно, искренне!

Взрослые и дети, ветераны и молодёжь – все вместе. Это про МАПИД!
Вячеслав Яковлевич Кушнер, ветеран предприятия, генеральный 

директор ОАО «МАПИД» с 1998 по 2002 год:
«Спасибо за то, что продолжаете заложенные нами традиции. Память 

поколений как связующее звено времен делает нас сильнее и мудрее».

Все вместе – Все вместе – 
это про МАПИД!это про МАПИД!

пьедестал почётапьедестал почёта
Победители конкурса «Мы вместе»

I место – команда СУ-203
II место – команда СУ-206
III место – команда ЖКУ

Конкурс «Мы вместе» среди молодёжных команд структурных под-
разделений МАПИДа, организатором которого выступает Совет по ра-
боте с молодёжью, пришёл на смену мапидовскому КВН. Его задача 
– повысить социальную активность рабочей молодёжи предприятия, 
расширить знания по истории и культуре Беларуси, развить художе-
ственное и исполнительское мастерство, усилить корпоративную 
культуру и сплочённость коллектива.

Конкурс художественного творчества среди детей работников 
аппарата ГПО «Минскстрой» завершен. Он был посвящен Году исто-
рической памяти.

Максим Барабанов, председатель профкома ГПО «Минскстрой»:
— Перед жюри стояла непростая задача: какие работы определить 

как лучшие?! Было принято единственно правильное решение — все 
участники заслуживают памятных призов.

Письма с фронта, боевые награды, 
непростые судьбы… непростые судьбы… 

Профсоюзная первичка 15-го треста в ка-

нун Дня Победы сформировала Полк памяти. 
Спецстроевцы поделились семейными ар-

хивами: их деды и прадеды мужественно сра-
жались на фронтах, в партизанских отрядах, 
вели борьбу с фашистами в подполье. 

Не достоин будущего тот, кто не знает и 
не ценит своего прошлого.
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Двери учреждений 
образования 
открыты для всех, 
кто хочет получить 
востребованную 
профессию и стать 
высококвалифици-
рованным специали-
стом, самореализо-
ваться и построить 
карьеру!
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Лишь шестой стро-
итель смог назвать 
номер, который сле-
дует набирать в слу-
чае ЧП на объекте или 
когда что-то в вашей 
жизни пошло не так 
и требуется помощь 
экстренных служб.

ЗапоминаемЗапоминаем – 112! – 112!
В апреле т.г. в СМИ про-

ходила информация о 
пожаре в новостройке на 
Партизанском проспекте. 
Загорелся утеплитель, 
пламя перешло на опа-
лубку…

На стройках чаще все-
го горят бытовки, строи-
тельный мусор либо скла-
дированные с нарушени-
ем правил строительные 
материалы (в основном 
– горючие утеплители).

Именно эти пози-
ции в первую очередь 
проверили представи-
тели МЧС Заводско-
го района столицы и 
отдела охраны труда 
ГПО «Минскстрой» при 
посещении стройпло-
щадки в Чижовке-6.

К бытовым помеще-
ниям претензий нет: во 
всех установлены пожар-
ные извещатели, срок 
годности огнетушителей 

актуален, отопительные 
приборы эксплуатируют-
ся как положено. 

Бытовые городки ОАО 
«МАПИД» традиционно 
оставляют благоприятное 
впечатление у большин-
ства служб, их посещаю-
щих. Оборудовано место 
для курения, есть ящик 

для песка (и песок в нем!), 
укомплектован пожарный 
щит (про пожарное покры-
вало  – кашму – тоже не за-
были).

Охранник на КПП без за-
минки, четко разложил, что 

будет делать в случае ЧП. 
Его уверенность нас обо-
дрила.

Иная картина – бытовки 
субподрядных организа-
ций. Первичных средств 
пожаротушения, как и по-
жарных извещателей, 
обнаружить не удалось. 
Правда, размещены они в 

отдалении, но чья это все-
таки тема: заказчика или 
генподрядчика?

На площадке — три но-
востройки разной сте-
пени готовности. Все 
осмотрены в ходе рей-

да вплоть до выхода на 
кровлю. Были замеча-
ния, которые ответствен-
ные за противопожарную 
безопасность взяли на 
карандаш. Опять-таки, 
больше вопросов к субпо-
дрядчикам, в частности, 
по несоблюдению требо-
ваний пожарной безопас-
ности при проведении 
электросварочных работ 
– замечания исполните-
ли получили напрямую 
от представителей МЧС 
и отдела охраны труда 
ГПО «Минскстрой».

В процессе обхода вы-
яснилось, что строители 
прошли обязательный про-
тивопожарный инструктаж, 
знают, где находятся огне-
тушители. С номером экс-
тренной службы вышла не-
задача, но, надеемся, это 
не повторится.

Внимание было уделено 
также хранению и скла-

дированию материалов, 
состоянию противопо-
жарного водоснабжения, 
подъездов и дорог.

… Когда объекты вво-
дные, наблюдается из-
лишняя суета, наращива-

ние численности работаю-
щих, большое количество 
поступающих строитель-
ных материалов. Здесь 
очень важно не утратить 
бдительности.
НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Подведены  итоги  смотра-конкурса 

На снимке (слева направо): сандружинницы 
Александра Букейко и Татьяна Гайсенок,
статист Сергей Черник, 
сандружинница Татьяна Голоскок 
и командир санитарного звена Максим Кушнеревич

Чего категорически нельзя делать 
при оказании первой помощи:

• т р о г ат ь  ( ш е в е л и т ь ,  п е р е д в и г ат ь ) 
      пострадавших при ДТП и упавших

    с высоты;
•  вправлять вывихи;
•  неумело «жгутировать»;
•  запрокидывать голову для остановки    
   кровотечения из носа;
•  назначать лекарственные препараты;
•  наносить масло на ожог, а йод на рану;
•  извлекать предметы из ран;
•  давать спиртосодержащие напитки в качестве 
   обезболивающих средств.

Соизмеряйте всегда свои действия с вашей компетенцией.

Огненная тема не теряет актуальностиОгненная тема не теряет актуальности

Специалисты называют две основные 
категории причин возникновения 
пожаров на стройплощадках:

• технологические (неправильное примене-
ние взрыво- и пожароопасных материалов);

• организационно-технические (ошибки в 
организации строительного производства).

первая помощьпервая помощь

Команда ГПО «Минскстрой» приняла участие 
в соревнованиях санитарных дружин и звеньев 
Ленинского района столицы.

Прошлогодний результат значительно
 улучшен: у нас 11 место из 24.

По статистике, если 

первая помощь оказана 

вовремя, выживает до 

90 процентов постра-

давших в результате 

чрезвычайных 

ситуаций. Поэтому 

так важно уметь 

помочь человеку в беде.

Учения традиционно проводятся 
на стадионе СШ № 55 по Надеж-
динской, 21. На этот раз участников 
значительно прибавилось: на по-
строение вышли 4 санитарные дру-
жины и 24 санитарных звена. Честь 
поднять Государственный флаг Ре-
спублики Беларусь уже много лет 
подряд предоставляется бессмен-
ному лидеру – санитарной дружи-
не СОАО «Коммунарка». Забегая 
вперед, отметим, что она вновь на 
высоте: с переходящим кубком и 
Почетным дипломом-2022.

Можно сразу отметить, что 
уровень подготовки, да и самой 
экипировки санитарных форми-
рований с каждым годом все луч-
ше. Обращает на себя внимание 
слаженность работы в командах, 
уровень ответственности – они 
не играют в войну, а в реале спа-
сают: очень грамотно возвраща-
ют к жизни «бездыханные» тела, 
оказывают помощь в случаях 
тяжелейших переломов и травм. 
А есть еще работа в зонах ради-
ационного, биологического по-

ражения – на каждом этапе свои 
нюансы, и их надо знать.

В качестве экспертов – про-
фи, врачи 2, 3, 6, 11, 18, 37-й 

столичных поликлиник. 
Они максимально добро-

желательны, но прин-
ципиальны. Штрафных 
баллов минскстроев-
цам избежать не уда-
лось, но они были за 

дело. Например, знаете 
ли вы что-нибудь про ша-

говое напряжение, если 
электрический ток протека-

ет по земле? Мы на этом сре-

зались. К пострадавшему от 
электрического тока надо было 
подбираться гусиным шагом, 
а санзвено, рискуя собствен-
ными жизнями, бросилось не 
раздумывая… По 15 штраф-
ных баллов начислялось, если 
звено роняло пострадавшего. 
Но наш статист форс-мажора 
благополучно избежал. Это 
как примеры того,  что здесь 
все было по-настоящему, как 
задания, так и их оценка.

Лучшие по результатам 
соревнований команды пред-
ставят Ленинский район на го-
роде. Наша, минскстроевская, 
планирует проанализировать 
свое выступление, еще глуб-
же погрузиться в тему и в сле-
дующем году сохранить поло-
жительную динамику.

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ

Когда дорога каждая секундаКогда дорога каждая секунда
/
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На спортивных площадках БГУФК 
прошли соревнования по парковому 
волейболу в программе рабочей спар-
такиады трудящихся предприятий и 
организаций Минска «За физическое 
и нравственное воспитание».

Среди крупнейших предприятий 
города с численностью работающих 

более пяти тысяч состязались 7 ко-
манд, которые путем жеребьевки 
были разбиты на две группы: в первую 
вошли МТЗ, МАЗ, «Атлант» и Минский 
метрополитен; во вторую — МАПИД, 
Минский моторный и Минский под-
шипниковый заводы.

По итогам проведенных игр в полу-
финале оказались команды МАПИД-
Минский метрополитен (победа до-
мостроителей 2:0) и МТЗ-ММЗ (2:0 в 
пользу тракторостроителей).

В матче за первое место в упорной 
борьбе со счетом 2:0 победу одержа-
ла команда МАПИДа в составе Ген-
надия Богука, Дмитрия Зуйкевича, 
Руслана Селявки и Олега Зелюткова.
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Почему подростки Почему подростки 
начинают принимать начинают принимать 
наркотики?наркотики?

Чтобы понять, как уберечь ребенка от 
наркотиков, необходимо разобраться, по-
чему дети принимают психоактивные ве-
щества. Желание влиться в компанию и 
склонность к экспериментам – причины 
первой пробы, а вот повторное и регуляр-
ное употребление обычно связано с:

•• недостатком поддержки в семье – де-
тям, которые чувствуют себя важными и 
ценными, нет необходимости самоутверж-
даться в компании с помощью наркотиков;

•• травлей в коллективе – наркотик может 
стать как попыткой вписаться в коллектив, 
так и способом отвлечься от агрессии од-
ноклассников;

•• стремлением к свободе самовыраже-
ния – для детей слишком опекаемых либо 
критикуемых родителями наркотики ста-
новятся попыткой принять самостоятель-
ное, “взрослое” решение;

•• попыткой похудеть – постоянное дав-
ление индустрии красоты заставляет де-
вочек и девушек садиться на диеты, голо-
дать и пробовать запрещенные препараты, 
ускоряющие метаболизм.

В зону риска входят дети наркоманов и 
алкоголиков, а также родителей, имеющих 
зависимости, которые в обществе снис-
ходительно осуждаются, но не считаются 
криминалом:

•• курящих табак;

•• одержимых идеями «псевдоправиль-
ного» питания;

•• приверженных культу еды и потребле-
ния;

•• одобряющих регулярное употребление 
небольших доз алкоголя;

•• зависимых от онлайн-казино и азарт-
ных игр.

Предотвратить развитие зависимости 
намного проще, чем победить ее. Еще в 
начальных классах расскажите ребенку о 
том, что существуют такие вещества, кото-
рые ненадолго дарят радость и восторг, но 
отбирают годы жизни, здоровье и возмож-
ность стать достойным человеком.

Для проведения беседы стоит изучить 
разные материалы – о видах наркотиче-
ских веществ, о том, как их маскируют и 
как предлагают в первый раз. Также важ-
но, чтобы ребенок был абсолютно уверен 
– если он все-таки попробует такое веще-
ство, его не будут ругать или наказывать, 
а обязательно помогут. Подросток-нарко-
ман увязает в зависимости из страха, что 
его осудят, поэтому так важно его доверие 
к родителям.

Обязательно занимайтесь всей семьей 
спортом, подберите хобби и обсуждайте 
достижения. Чем больше ребенок вовле-
чен во “взрослые” дела семьи и чем боль-
ше он ощущает себя самостоятельным и 
ценным ее членом, тем меньше риск раз-
вития наркозависимости.

ЛИЛИЯ ЦВЕТКОВА,
ВАЛЕОЛОГ 6-Й ПОЛИКЛИНИКИ

Честь Минского горкома профсоюза строителей на го-
родской спартакиаде отстаивали представители аппарата 

ГПО «Минскстрой» 
(Андрей Гарунович, 
Антон Карабач, Ники-
та Потещенко, Алек-
сей Смирнов и Мак-
сим Барабанов)

Помимо строи-
телей играли на во-
лейбольной площад-
ке БГУФК команды 
профсоюзов обра-
зования, торговли, 
медицины и другие. 

Ранее мерялись силами волейболисты предприятий и органи-
заций Минска. Мы за то, чтобы все спортивные рекорды назвали 
именами минскстроевцев!

Сегодня популярно заниматься само-
развитием, выходить из зоны ком-

форта. «Оставьте брезгливость и съешьте 
лягушку!», – призывают коучи. Но мы со-
противляемся, пока не поймем, для чего 
же нам ее есть? А если сначала поставить 
цель? Добиваясь ее и не заметишь, как 
выйдешь из зоны комфорта, а заодно и на 
новый уровень развития. Для этого стоит 
только загореться какой-нибудь идеей.

Недавно флаг МАПИДа был поднят на высо-
ту более пяти тысяч метров над уровнем моря, 
на самую высокую точку Европы – Эльбрус. 
Свершилось это благодаря мастеру арматур-
ного цеха завода КПД-1 Евгению Гарбузову. 

Он ведет активный об-
раз жизни, любит путе-
шествовать, побывал 
во многих странах. В 
этот раз решил сменить 
пляж, море и пальмы на 
снег и горы. В соцсетях 
наблюдал за ребятами 
из Беларуси, общался 
со многими альпиниста-
ми и понял: если сейчас 
не попробует, то никогда 
не решится. Компания 
собралась сплоченная, 
готовиться начали за 

полгода до старта.
В начале мая при-

ехали в Приэльбрусье. 
Маршрут восхождения 
выбрали классический, 
проложенный еще во 
времена СССР. С собой 
брали только самое не-
обходимое, каждый нёс 
вес 25-35 кг. Воду пили 
из ручьев, альпинисты 
говорят, что она здесь 
чистая и вкусная. Талая 

вода ледников, стекающих со 
склонов, питает крупные реки 
Северного Кавказа.

Весь подъем занял неделю, 
привалы делали на трех отмет-
ках. На высоте 4200 расположи-
лись в лагере, чтобы набраться 
сил перед финальным броском. 
Вышли около десяти вечера, 
предстояло преодолеть рас-
стояние чуть больше киломе-
тра. К рассвету передвигаться 
стало труднее, ноги совсем не 
слушались и дышалось тяжело. 
Не все выдерживали перепа-
ды давления. «Но у меня была 
своя мотивация подняться на 
Эльбрус. Решил: если сдамся – 

уволюсь! Не мог ударить в грязь лицом перед 
коллегами. Только дойдя до вершины, понял, 
зачем это было нужно. Там такая красота, что 
дух захватывает! В этот момент я был макси-
мально горд за себя и свою команду», – де-
лится впечатлениями Евгений.

Говорят, что масштаб цели определяет 
масштаб человека. И если привык ставить 
высокие цели, то иначе уже не можешь. 
«Вернусь ли я еще в горы? Обязательно!» 
– говорит альпинист. Впереди у него новые 
вершины, на которых еще не бывал.
НАТАЛЬЯ ЩИТНИКОВА

Лучше гор могут быть только горы…Лучше гор могут быть только горы…

Нас объединил волейбол Нас объединил волейбол Спорт-ура!Спорт-ура!

активный отдыхактивный отдых

Великое счастье преодоленияВеликое счастье преодоления

Во главе спортивных активистов первого треста — Виктор Аникеев, дипломирован-
ный специалист, КМС по фехтованию, имеющий большой опыт тренерской и спортив-
но-массовой работы. С его приходом в ОАО «Стройтрест № 1» возродилась не только 
круглогодичная спартакиада по 13 видам спорта, но и стали практиковаться сплавы по 
рекам, а также спортивная рыбалка — актуальнейшая на сегодня из тем.

К реке Страче спортсмены-водники пер-
вого треста подступались не раз: сначала 
мысленно (а не замахнуться ли нам…?), 
потом по-серьезному, в деталях изучая 
маршрут, и, наконец, долгожданный старт: 
на майские-2022.

Река настолько своенравна и непред-

сказуема, не скажешь, что протекает 
по Беларуси. Есть и пороги, и завалы, и 
бурлящие перекаты, и каменные шеве-
ры. Кое-кому из путешественников при-
шлось незапланированно искупаться, 
еще меньше повезло тем, кто раскроил 
дно байдарки и был вынужден прибегнуть 

к помощи ремкомплекта.
Но такие ЧП скорее заводят, чем вызыва-

ют негатив: мобилизуются скрытые резервы 
— по итогу никто не заболел, а лодка полу-
чила на память надежную заплатку — можно 
строить планы на будущее. Инструктор-мето-
дист по спорту ОАО «Стройтрест № 1» Виктор 
Аникеев своей командой доволен. За три дня 
были успешно преодолены 55 км. Самое глав-
ное — без травм и потерь.

Водный туризм, конечно, специфическое 
направление, требующее подготовки и на-
выков, но тем оно и интересно. Пройдя та-
кую дистанцию в команде, приобретаешь 
настоящих друзей на всю жизнь.

Минскстроевцы штурмуют горные вершины и покоряют своен-
равные реки.


